

# Frontière nationale Suisse-Allemagne

## Situation actuelle à Bâle

Mis à jour : 21 février 2023

*Depuis quelques semaines il a été observé que la frontière avec l'Allemagne était fortement surveillée. En plus des gardes-frontières suisses qui sont présents dans les gares (« Basel SBB » et « Badischer-Bahnhof ») et en voiture, la présence de la police fédérale allemande a augmenté significativement dans les dernières semaines.*

Les officiers de Police Fédérale contrôlent les trains et les trams qui quittent la gare « Basel SBB » pour l'Allemagne en groupe d'environ 5. Les trains marquent un arrêt à « Badischer Bahnhof » (cette gare est encore à Bâle/en Suisse mais est déjà en territoire national allemand), où les officiers de Police Fédérale sortent habituellement du train. De ce fait, les personnes sans documents officiels qui ont été contrôlées dans le train doivent également descendre du train à cette gare et ne peuvent pas continuer leur voyage vers l'Allemagne en train.

Jusqu'à présent il a été observé que les personnes sans documents officiels n'étaient pas arrêtées et étaient autorisées à partir après un deuxième contrôle. Cependant, la durée de ce contrôle est incertaine, puisqu'elle est réalisée dans un bureau de la gare.



Les personnes sans documents officiels se voient remettre un bracelet coloré en papier placé autour de leur bras et sur leurs bagages, ainsi qu'un formulaire. Il semblerait que le contenu de ce formulaire diffère selon la situation de demande d'asile de la personne concernée. Souvent le document contient une interdiction de traverser la frontière allemande, et une indication à se rendre dans l'un des centres fédéraux de demande d'asile en Suisse.

La Police Fédérale maintient également une présence accrue sur les quais d'arrivées et de départs de la gare « Badischer Bahnhof ». Les trains ICE, IC, Trenitalia et City-Nightline sont assez souvent contrôlés. A ces occasions, les officiers de Police Fédérale se répartissent le long du quai, de sorte à couvrir toutes les portes du train entrant en gare, après quoi ils montent dans les trains pour contrôler l'intérieur du train. Il a également été observé que le personnel de la « Deutsche Bahn » (DB) assiste la Police Fédérale dans son travail (e.g. en désignant de potentielles personnes sans papiers).